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跨 国 企 业 在 上 海

内注册的用人单位工作或者创办企业，并持有外国人永久居留

身份证的外籍人才可申请上海市海外人才居住证，万桑立即心

动了。办证成功以后，无论是医保、住房公积金，还是子女就

近入学等等，都方便许多。

 与此同时，青浦区落实长三角生态绿色一体化发展示范区

内外国高端人才工作许可互认。种种举措，都为青浦广交天下

朋友、邀约天下英才奠定了基础。

斯伦贝谢成为第 36 批跨国公司地区总部之前，曾遇到过一

些麻烦——企业在青浦综保区内可享受保税政策，但不能开具

增值税发票，当面对国内市场时，就很难实现增值税进项抵扣。

企业若想解决增值税进项抵扣，需要单独申请为一般纳税人试

点企业，但其他问题又来了——试点企业必须根据内外销比例，

对自用进口设备补缴税款，这又与企业每年本可以保税进口大

量加工设备及成套生产线相矛盾。

为此，青浦海关出手，帮助精打细算，逐一研究企业综合

税赋成本、保税设备估值，指导企业对产品、产线进行科学划

分，在青浦综保区内创新设立了另一家具备一般纳税人资质的

企业——卡麦龙（上海）机械有限公司。“通过在青浦综保区

内‘一总部两工厂’模式，实现国际国内市场的效益最大化，

预估国内市场综合成本降低 5%，每年能为企业节省数百万元

人民币。”斯伦贝谢上海公司总经理许志禹介绍。

江南腹地、长三角连接点上的青浦，正在展开经济蓬勃发

展的美丽蓝图。

品经营许可证。工作室通过告知承诺制度当天为企业办理了食

品经营许可证，令蒙古国客商得以迅速经营。青浦区在颁发出

更多营业执照和许可证、收获企业赞扬的同时，也留住了无限

商机与经济发展的动力。

为企业精打细算

在青浦区发改委副主任朱丰看来，近年青浦一直在探索落

实外资准入后的国民待遇问题。“对于外资企业来说，获得国

民待遇相当于获得更多信心。对于政府来说，就是打造更好营

商环境的具体体现。”朱丰对记者说。

陆勇则从商务委的角度分析称：“在投资保护方面，我们

不怕事、不避事，为企业提供兜底服务。根据商务部《外商投

资企业投诉工作办法》和《上海市外商投资条例》等规定，于

2020 年 10 月成立了青浦区外商投资企业投诉中心，并委托青

浦区外商投资企业协会承担投诉中心具体工作。”诸如受理外

商投资企业投诉、协调解决相关问题、提供日常接待回应外资

企业诉求等，都成了投诉中心所要承接的分内事。

另悉，2023 年，青浦区还将建立区级外商投资企业投诉工

作联席会议制度，以更好地帮助企业解决跨部门跨区域的困难

和问题。

在投资服务方面，青浦区商务委逐步加强企业调研和全流

程服务，做好重点外资项目服务专班工作，特别是 2021 年正式

成立政企合作“商务圆桌会”，在活动主题、活动形式、参与

范围各方面进行创新发展。

“事实上，每季度起码开一次的商务圆桌会，打破了政企

交流的边界，也打破了各行业企业间的交流边界。好处是可以

聚焦区域热点和发展新格局，促进各行业融合发展。”有企业

人士说，“这无疑是政府优化营商环境、促进投资、推动商务

经济高质量发展的重要载体。”

法国籍的万桑先生至今记得 2021 年 11 月 11 日，那一天他

与妻子、女儿一起到达青浦区人才服务中心，办理了上海市海

外人才居住证及随员证。

原本，万桑在江苏省苏州市吴江区工作。但他的家人都居

住在上海市区。双城生活让他来回奔波，同时，无法享受到上

海的一些公共服务，对他的工作、家人的生活等各个方面都带

来了很大的不便。当听说在长三角生态绿色一体化发展示范区

　　于 2020 年 10 月成立了青浦区外商

投资企业投诉中心，并委托青浦区外商

投资企业协会承担投诉中心具体工作。

诸如受理外商投资企业投诉、协调解决

相关问题、提供日常接待回应外资企业

诉求等，都成了投诉中心所要承接的分

内事。
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